



UN MONTÓN DE PLATA

**CARLOS
MOTA**

#OPINIÓN

PETRÓLEO DESAJUSTARÁ PAQUETE ECONÓMICO

La mayoría de los economistas y los mercados están infiriendo que crece la probabilidad de un barril de petróleo elevado por cierto tiempo



a podemos pensar el primer gran ajuste al Paquete Económico 2024 que presentó la Secretaría de Hacienda, de **Rogelio Ramírez de la O**: el precio del petróleo.

Cada día hay más indicios de que los precios de los barriles de referencia, el West Texas y el Brent, podrían llegar a 100 dólares en las siguientes semanas, lo que elevaría la cotización de la mezcla mexicana a alrededor de 90 dólares. Y si este precio permanece así, sería muy distinto de lo que planteó Hacienda a la Cámara de Diputados: 56.7 dólares por barril.

Si bien nadie puede predecir el futuro, la mayoría de los economistas y los mercados están infiriendo que crece la probabilidad de un barril de petróleo elevado por cierto tiempo.

De hecho, existe cierto temor de que el precio del barril de referencia se establezca arriba, en esos 100 dólares, debido a que se ha visto una caída muy severa de inventarios en Estados Unidos recientemente. Tan sólo la semana pasada la disminución fue de 2.2 millones de barriles. Esto preocupa mucho.

Menores inventarios implicarán mayor demanda, lo que eleva el precio. El problema es que esto impacta a la inflación en el corto plazo y, si la fuerte demanda durase varias semanas, el fenómeno inflacionario permanecerá, presionando a los bancos centrales a mantener las tasas de interés elevadas, como ocurrió ayer con el Banco de México —la institución que encabeza **Victoria Rodríguez Ceja**—, que mantuvo la tasa de referencia en 11.25 por ciento.

Menores inventarios implicarán mayor demanda y alza en precios

Un precio de mezcla mexicana arriba del propuesto por Hacienda al Congreso no necesariamente es negativo, porque el Gobierno continúa teniendo ingresos petroleros significativos. De hecho, en el Paquete Económico 2024 se establecen ingresos petroleros para el próximo año en un billón 48 mil millones de pesos, lo que equivale a 4.3 por ciento de los ingresos presupuestarios.

Un mayor precio de la mezcla mexicana incrementaría el ingreso absoluto, pero el gobierno deberá calcular cuánto IEPS menos recaudaría en ese caso.

El Paquete Económico, elaborado en agosto, preveía que “para el resto del año no aumentará el precio del petróleo de manera significativa, ya que continuarán pesando los factores que han presionado a la baja a la cotización durante 2023. Esto se debe a que si bien se ha reducido la oferta de petróleo de los productores pertenecientes a la OPEP+, continuará la incertidumbre sobre el entorno económico global que anticipa una menor demanda por petróleo...”.

Por eso Hacienda calculó el precio de 56.7 dólares por barril. Sin embargo, la mezcla mexicana ya se encuentra actualmente en 86.70 dólares.

EL GRAN BAJÍO

La agencia de promoción empresarial El Gran Bajío dio posesión a **Julio Di-Bella** como su nuevo presidente, con la promesa de continuar fomentando la “promoción de las empresas y empresarios integrantes de la iniciativa”.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA